

Themenschwerpunkt Gelenkverletzungen



Prof. Dr. med. Werner Siebert

Es ist inzwischen schon eine gute Tradition geworden, dass die jeweiligen VSOU Kongresspräsidenten Hefte der OUP gestalten. In diesem Jahr eröffnet Prof. Grützner gleich die Januar-Ausgabe mit den von ihm gestalteten Beiträgen zum Thema „Gelenkverletzungen“. Er hat wichtige Themen ausgewählt, die sich am VSOU-Kongress vom 27. bis 29.04.2017 wiederfinden werden: Möglichkeiten und Grenzen der Knorpelrekonstruktion bei Knorpelverletzungen großer Gelenke werden vom Kollegen Atesch Ateschrang aus Tübingen vorgestellt. Die Anwendungen von winkelstabilen Formplatten bei Versorgung komplexer Gelenkfrakturen stellen die Kollegen Röderer und Gebhard aus Ulm vor. Die intraoperative Bildgebung bei der Versorgung komplexer Gelenkfrakturen wird vom Autorenteam Franke, Swartman und Grützner beschrieben. Was es Neues bei der Band- und Meniskusrekonstruktion am Kniegelenk gibt, schildern Kollegen Niemeyer und Hochrein aus München. Abschließend wird noch das Thema der Diagnostik und therapeutischen Strategie bei Infektionen großer Gelenke vom Frankfurter Autorenteam Kemmerer, Gramlich, Walter und Hoffmann dargelegt.

Ergänzt wird unsere Januar-Ausgabe noch durch Beiträge der Kollegen Hien und Tesch zur sonografischen Diagnostik an Hand, Handgelenk und Ellbogen sowie durch eine Arbeit der

Kollegen Manzke und Jerosch zur physiologischen Gelenklinienrekonstruktion und zu radiologisch/anatomischen Landmarken in der Revisions-Knieendoprothetik.

Ein bunt gemischtes Heft mit sehr guten Beiträgen, die wir gewinnen konnten, bei dem für jeden etwas dabei sein sollte. Ich danke VSOU-Präsident Prof. Grützner und seinen Autoren für die Zusammenstellung der Artikel zu den Gelenkverletzungen. Dank auch an die Autoren der weiteren Arbeiten, die wir nach Prüfung durch unsere Peers gern veröffentlichen.

Abschließend möchte ich nicht versäumen, Ihnen noch im Namen unserer gesamten Redaktion ein gutes, gesundes und zufriedenes neues Jahr 2017 zu wünschen.

Mit freundlichen, kollegialen Grüßen

Ihr

Prof. Dr. med. Werner Siebert
Hauptschriftleiter OUP
Orthopädische und Unfallchirurgische Praxis